

鶴岡の2022年を

振り返る

2022年は、酒井家庄内入部400年の節目を迎え、庄内一円で様々な記念事業が行われました。また、「3年ぶりの開催」となった行事が増えた一方で、原油価格・物価の高騰に対応した1年となりました。

ここで鶴岡市の昨年の主な出来事を振り返ってみます。2023年が皆様にとりまして、より希望にあふれた年となりますようお祈り申し上げます。

1月

- 4日 大雪に伴い、朝日地域豪雪対策本部を設置（20日に温海、2月1日に鶴岡・藤島・羽黒・櫛引の各地域にも豪雪対策本部を設置）
- 27日 本市を含む県内6市町に新型コロナウイルス感染症まん延防止等重点措置が適用（～2月20日）

2月

- 1日 庄内病院に山形県PCR自主検査センターを開設
- 14日 ふるさとむら宝谷運営管理組合が「ふるさとづくり大賞」総務大臣表彰受賞
- 24日 ロシアがウクライナに軍事侵攻を開始

3月

- 2日 市役所本所などの市公共施設でウクライナ人道危機救援金の受け付けを開始
- 18日 農業経営者育成学校「SEADS」の第1回修了式を挙行
- 30日 公募した小真木原南多目的広場の愛称が「ゆみーる小真木」に決定



▲鶴岡天神祭が3年ぶりに開催（5月25日）



▲松ヶ岡開墾場の四番蚕室をシルクミライ館としてリニューアルオープン（4月16日）

7月

- 10日 参議院議員通常選挙
- 29日 出羽三山をテーマにした日本遺産「生まれかわりの旅」が、他地域のモデルとなる重点支援地域に選定

8月

- 20日 赤川花火プレゼンツ2022が開催
- 23日 BISTRO（ビストロ）下水道研究発表会in鶴岡を開催
- 25日 知事と若者の地域創生ミーティングin鶴岡市を開催

9月

- 9日 藤沢周平氏のエッセー集『小説の周辺』の中国語簡体字版が魯迅文学賞「翻訳文学」部門を受賞（文藝春秋発表）
- 12日 鶴岡市プレミアム付商品券（つるおかペイ）の販売・利用を開始
- 17日 あつみ温泉ばら園で「殿様のバラ」の植樹式を開催
- 24日 茅原北地区のまちびらき・新公園オープンイベントを開催。公募した2つの



▲酒井家庄内入部400年記念式典を挙行。徳川宗家・「徳川四天王」の子孫による座談会を開催（10月8日）



▲庄内交通株の路線バス市内循環線が3路線化。バス停を79か所に増設（10月1日）

31日 鶴岡市デジタル化戦略「SDGs未来都市鶴岡 デジタル実践宣言」を策定

4月

14日 酒井家庄内入部400年記念事業の開始式を挙行

23日 自然学習交流館「ほとりあ」が開館10周年

25日 中央公民館女性センターが開館40周年

27日 「コロナ禍における原油価格・物価高騰等総合緊急対策本部」第1回会議を開催(第2回:5月24日、第3回:7月12日、第4回:10月14日)

27日 鶴ヶ岡城跡馬出遺構発見報告会を開催

28日 「城下のまち鶴岡将来構想 鶴岡駅前地区将来ビジョン」を公表

30日 コロナ禍で延期していた、令和3年鶴岡市成人式を開催

5月

7日 酒井家庄内入部400年記念歴史シンポジウム「酒井家草創〜庄内藩主への道程〜」を開催

14日 交通系の地域連携ICCカーズ「Shoko Chemical」サービスが開始

6月

4日 デジタル田園都市国家構想担当大臣が鶴岡サイエンスパークを視察

12日 松ヶ岡開墾150年記念式が挙行

14日 南銀座通りの対面通行が48年ぶりに再開

30日 鶴岡の郷土食等をまとめたレシピ集『つるおかおうち御膳』の改訂版を発行



▲加茂水族館リニューアル後の入館者数が400万人を突破(5月28日)



▲酒井家庄内入部400年を記念した宝生流能楽公演が開催(6月14日・15日)



▲加茂コミュニティ防災センターが開所(9月1日)

公園の名前が「茅原だちや広場」「茅原あねちや広場」に決定

10月

1日 広報「つるおか」をリニューアル。表紙デザインはLINEでのアンケート投票で決定

1日 つるおかふらんどフェスタを開催(31日)

4日 2024年4月開校予定の庄内中高一貫校(仮称)の名称が「致道館」に決定

7日 由良温泉が市内4つ目の国民保養温泉地に指定(市町村単位では全国最多)

7日 朝陽五小の改築及び第五学区放課後児童クラブの新築工事を着工

9日 酒井家庄内入部四百年記念庄内大祭と庄内400年にぎわい市が開催

14日 鹿児島県曾於市との友好都市姉妹盟約20周年記念式典を挙行

11月

6日 ふじしま秋まつりで米の食味コンテスト「鶴岡ごはん日本一」を初開催

20日 コロナ禍で延期していた、令和4年鶴岡市成人式を開催

12月

3日 リニューアル工事を行っていた湯殿山スキー場第2口マンズリフトの竣工式を挙行

10日 シルクサミット2022 in 鶴岡が開催

12日 本市出身で仙台育英学園高校硬式野球部の斎藤蓉選手に鶴岡市スポーツ奨励賞を授与



▲つるおか大産業まつりを3年ぶりに開催(10月15日・16日)



▲鶴岡シルクの特別企画展「ファンファーレ扇の舞」を開催(10月21日~11月6日)



▲先端研究産業支援センター新棟(F棟)を供用開始(11月1日)